
   

 

 
 
 
 
 
 
 
 

4ème trimestre 2024 

« L'ange lui dit: ne crains point, Marie; car tu as 
trouvé grâce devant Dieu. Et voici, tu deviendras 
enceinte, et tu enfanteras un fils, et tu lui don-

neras le nom de Jésus. » (Luc 1, 30-31) 

https://www.google.com/url?sa=i&url=https%3A%2F%2Fwww.museumselection.fr%2Fnoel%2Fdecorations-de-noel%2Fbougie-de-lavent%2F&psig=AOvVaw0u9Ws2bd50T1Gn7CTzrLZp&ust=1730824265893000&source=images&cd=vfe&opi=89978449&ved=0CBQQjRxqFwoTCMiWwf6Mw4kDFQAAAAAdAAAA
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Jésus, le Christ est venu 

Si c’était aujourd’hui : 

où Jésus pourrait-il 

naître ? A Bethléem ! Il 

faudrait un laissez-

passer aux bergers 

pour découvrir l’Evé-

nement : impossible. 

Les seuls êtres vrai-

ment libres sont les 

anges, et encore.  Ils 

sont bâillonnés afin 

que leur message de paix ne soit pas entendu.  Que penser d’ailleurs 

de ce message de paix, ce Shalom, au milieu des lance-roquettes ? De 

tous côtés, cela semblerait impossible pour Jésus de naître aujour-

d’hui. Du côté de la Méditerranée, sur la Bande de Gaza, zone deve-

nue prison à ciel ouvert ou détruite ! A Jérusalem chaotique, ou un 

peu plus loin au Liban défiguré une fois de plus. La paix ne trouve 

même pas une étable. 

Plus globalement encore, la question du lieu pose question aujour-

d’hui. Qu’en est-il de l’environnement ?  Est-il plus favorable à la ve-

nue du Messie aujourd’hui ?  Vraiment pas. En quoi s’est déguisé au-

jourd’hui le tyran Hérode ?  Les populismes fleurissent, le capitalisme 

n’a plus de limite, la soif de pouvoir et d’argent dans les mains de 

quelques-uns saigne des peuples. Pour notre vieille Europe, on agite 

le chiffon rouge de l’immigration comme cause suprême du malheur, 

et nous sommes appelés à consommer pour relancer l’énorme  

 

Edito 
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machine de la croissance économique. Tout ça dans un monde qui se 

réchauffe, ce n’est pas la joie ! 

Lorsque Jésus est venu sur cette terre, il a dû déjouer tous les pièges 

qui lui étaient tendus. Il lui a fallu échapper à la jalousie d’Hérode, aux 

périls de la migration et de l’intégration, à la triple tentation, à la mo-

querie de sa propre fratrie, au radicalisme de ses coreligionnaires, à la 

pression du peuple pour renverser le pouvoir politique et instaurer le 

pouvoir messianique, enfin aux menaces de mort. Il fallait bien que ce 

soit lui pour résister, combattre et vaincre, mais d’une façon totale-

ment différente et inattendue. Même les docteurs de la Torah ne 

l’ont pas saisi. L’incarnation se révèle l’extraordinaire moyen divin 

pour nous englober en sa condition humaine. Il lui a donc fallu affron-

ter rejet, haine, manipulation politico-religieuse, et la mort. Héros in-

compris, déroutant, caché et révélé, il est toutefois - et de cette façon 

- devenu notre Médiateur, notre Avocat, notre Grand Frère, notre 

Sauveur et Seigneur !  

Comment (ré)inventer nos chemins ? Avec lui, nous ne sommes plus 

seuls. Impulser et développer des relations humaines sereines, frater-

nelles, et spirituelles est l’objectif des chrétiens. C’est la seule issue. 

Nous sommes appelés à faire valoir la venue de Jésus-Christ en an-

nonçant et en vivant son enseignement dans le monde ici et mainte-

nant. Ultimement, dans la nouvelle création et par la résurrection. Au 

quotidien, dans la déontologie et l’espérance. Et si c’était bien là où 

Jésus attend de (re)naître aujourd’hui ? Vivre Noël chaque jour ? Oui, 

par la vie du Christ en nous, la nôtre étant cachée en Lui ! 

 

         Alain Pélissier 
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inspirée du chant « Noël, c’est Jésus qui vient » (AC 372)  

 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Proche des hommes 

Qui cherchent une espérance. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Pour tous ses amis, 

Au cœur de leur souffrance. 

 

O Seigneur, 

Saurai-je t’accueillir 

Pour qu’autour de moi 

Il y ait plus de joie ? 

Pour qu’autour de moi, 

On voie que tu es là ? 

 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Pour tout le monde, 

Pour la paix sur la terre. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Dans tous les pays, 

C’est la même prière. 

 

Réflexion de Noël 

Noël approche,  

Saurons-nous à l’image de ce can-

tique faire vivre ces paroles ?  

Aurons-nous l’audace, au travers 

de nos sourires, nos gestes, nos 

partages de transmettre la joie ? 

L’amour de notre Seigneur ? 

Aurons-nous une once de courage 

pour faire baisser les armes, apai-

ser les rancœurs ?  

Donnerons-nous chance au par-

don ? Pour plus de paix… 



 5 

 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Pour nous conduire 

Jusqu’à Dieu, notre Père. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Et dans notre nuit 

Se lève une lumière. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Joie pour son peuple, 

Car Dieu tient sa promesse. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Joie pour nous aussi : 

Vivons dans l’allégresse. 

 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

Quand on partage, 

En préparant la fête. 

Noël, c’est Jésus qui vient, 

C’est lui qui nous dit : 

“Venez, la table est prête”. 

 

Nathalie Boyer 

Voudrons-nous nous émerveiller 

d’une simple bougie ?  Nous ré-

jouir d’un sourire ? D’un repas par-

tagé, entouré de nos proches ? 

Saurons-nous reconnaitre la lumière et la partager comme la 

lumière de Bethlehem qui sera disséminée par les Scouts 

(Eclaireurs Unionistes et Scouts de France) encore cette année 

à travers l’Europe ?  

Malgré les craintes, les soucis et 

peines, somme toute, allons-nous 

profiter de cette fête ? 

Noël approche, chants, décora-

tions, odeurs alléchantes éveillent 

nos sens….  

Soyons prêts à la fête, à nous ré-

jouir de ces petits moments doux, 

de joies, de répits.  

Et sachons partager l’amour que 

Jésus nous donne !  

Bon Noël à chacun de vous, dans 

la grâce du SEIGNEUR ! 
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La première question, ne serait-elle pas plutôt "pourquoi donner ?" 

Réponse: Parce qu'en France, l'Église ne vit que des dons pour vivre 

sa vocation de transmission et de service. Elle vit donc de la grâce de 

Dieu et grâce à ce que nous donnons, en temps, en service... et en 

argent. 

Depuis quelques temps, nous avons été aidés par la solidarité régio-

nale et nationale dans nos projets, et nous sommes aussi reconnais-

sants des dons très exceptionnels de certains qui ont pu et souhaité 

soutenir notre dynamique. 

Certains nous demandent combien donner ? Notre Église ne souhaite 

généralement pas donner de chiffres, elle appelle un don libre et res-

ponsable en fonction des moyens de chacun-e. 

Elle ne juge pas et remercie autant pour les deux euros déposés dans 

la corbeille que pour les milliers d'euros virés sur le compte. Dieu ne 

fait pas de différence entre riches et pauvres. 

 

Mais s'il faut répondre à la question, faisons-le tranquillement parce 

l'argent n'est pas tabou quand il reste un outil et ne devient pas une 

idole: Si chacun des membres donnait 2 à 3% de son revenu men-

suel, l'Église aurait les moyens d'assurer sa mission. 

 

Enfin, le don régulier nous permet de mieux planifier nos projets. 

Donner est aussi un acte de foi, une manière de dire notre confiance 

et notre espérance; d'agir pour un monde plus juste et plus beau. 

Merci d'avance !! 

Combien donner ? 
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• En espèces : utiliser une enveloppe avec vos noms et adresse pour 

recevoir un reçu fiscal, 

• Par chèque : à l'ordre de « EPU de Saint-Chamond », 

• Pour un virement régulier ou ponctuel sur le compte de la paroisse : 

IBAN FR06 2004 1010 0704 9607 5K03 837 (mentionnez votre nom en 

référence) 

• Pour un don en ligne, aller sur le site https://st-

chamond.epudf.org/ et cliquer sur « FAIRE UN DON » 

 

N’hésitez pas à me solliciter pour toute demande d’information.  

 

Je remercie toutes les familles 

fidèles et occasionnelles qui 

participent financièrement au 

budget de la paroisse.  

Chacun se mobilise à sa ma-

nière, la fête de paroisse de 

début octobre a été un mo-

ment de partage, de convivia-

lité, mais aussi de rentrées 

financières grâce à l’ensemble 

des activités. 

L’enveloppe de ce dernier tri-

mestre contenue dans ce 

journal y participera aussi. 

         Jacques Guilhot 

          

https://st-chamond.epudf.org/
https://st-chamond.epudf.org/


 8 

 

Nous étions une dizaine de personnes à nous retrouver en visio, jeudi 

10 octobre, pour une nouvelle saison du KT adulte, autour d’un ensei-

gnement donné par David, sur l’évangile de Jean. Nourriture fort 

abondante pour un vaste programme. Silence, intériorisation, assimi-

lation, digestion. 

Pour la deuxième partie de la soirée, Alain nous a proposé de réfléchir 

à « la blessure dans la foi » ou autre façon de décliner ce thème « Est-

ce qu’être chrétien c’est un renoncement à la vie ? » 

Certains ont pris la parole pour tenter de répondre à cette question à 

la lumière de ce qu’elle leur renvoie. 

 

De mots en mots, même si parfois ceux-ci sont sobres et hésitants, le 

tricotage des réflexions personnelles et collectives a fait avancer l’ou-

vrage et nous a conduits à nous interroger sur la pratique des célébra-

tions laïques autour de la mort. Quelques échanges pour des avis par-

tagés et divergents. 

 

Ainsi vont ces temps de KT, qui 

par l’enseignement et le par-

tage, amènent le groupe à faire 

un pas de plus vers une ré-

flexion plus personnelle, à cha-

cun selon son rythme. 

 

Les différents thèmes choisis par le groupe :  le groupe choisit les 

deux sujets traités d’une rencontre à l’autre. Quelques exemples : 

KT Adulte 
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Contacts 

différences entre foi, croyance, religion, lien entre religions et intolé-

rances, comment lire la Bible, les essentiels de la foi chrétienne, la 

trinité, le baptême, la Sainte-Cène, présentation de l’apôtre Paul, la 

différence entre loi et morale, présentation de l’Evangile selon Jean, 

la prière, la sexualité dans la bible, la fin de vie,  lien avec les animaux, 

l’Avent, Calvin, pourquoi le protestantisme, le sacrifice, l’apocalypse, 

qui est Luc ?, le livre d’Amos, les arguments pour et contre la bénédic-

tion des personnes de même sexe, Luther, la misogynie de l’apôtre 

Paul en question. 

 

2024-2025 : la blessure dans la foi, présentation de l’Evangile de Jean. 

 

       Marie-Hélène Souveton 

Contacts

1, route du coin - 42400 Saint Chamond

Hameau de la Grange - 42800 Chateauneuf

539 route de Sainte Croix - 42800 Chateauneuf

Co-Présidente du Conseil Presbytéral

     Chaîne Youtube : Epudf St-chamond

06 31 34 63 74

Polly MINEAU

11A boulevard Ennemond richard - 42400 Saint ChamondJacques GUILHOT

Secrétaire du Conseil Presbytéral
Mail : polly.mineau@orange.fr

      Site : https://st-chamond.epudf.org

     Lien Facebook : protestants 42 Eglise protestante unie

06 77 74 73 76
Mail : nathalie.boyer13@hotmail.fr

   Eglise Protestante Unie de Saint-Chamond           N° de compte : 0496075K038

Trésorier du Conseil Presbytéral

Mail : pasteurepudfsaintchamond@gmail.com
Pasteur

Présidente du Conseil Presbytéral
Mail : anneepudf@orange.fr

Mail : jacques.guilhot.epudf@free.fr

Alain PELISSIER

Anne SPATAZZA Impasse Flachat - 42740 Saint Paul en Jarez

06 47 20 06 24

06 17 85 47 18

06 61 57 92 34

Nathalie BOYER
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Dates à retenir ... 
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Communication 

Une nouvelle rentrée pour le club biblique en douceur…. 3 enfants 

pour l’instant mais d’autres vont nous rejoindre, nous avons espoir ! 

Nous serions heureux de partager les histoires des animaux de la 

bible avec plus de copains.  

Entre le serpent faisant décou-

vrir l’imperfection de l’homme 

et la colombe nous apportant 

l’espérance de la paix et d’un 

monde meilleur, nous allons 

rencontrer bien d’autres bêtes. 

Noël approche et nous serons 

contents de partager « l’arbre 

de Noël » avec l’ensemble des paroissiens le dimanche 8 décembre à 

10h30. 

 Quel animal découvrirons-nous pendant ce temps de l’Avent ?? 

     Sylviane Matricon et Nathalie Boyer 

Club biblique 

Diffusion du culte tous les dimanches à 10h30 

https://whereby.com/cultevisio 

Nous avions le matériel : caméra, ordinateur, connexion, mais une 
diffusion parcellaire !  
Du coup, quelques personnes étaient prêtes à regarder sur leur ordi-
nateur ou téléphone portable le culte en direct, mais voilà, ce n’était 
pas le bon jour, ce n’était pas le bon lien…. 
Bref un service communautaire qui manquait un peu d’efficacité.  
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Nous allons donc tenter une 
nouvelle expérience, la diffusion 
se fera désormais tous les di-
manches ! 
Cela permet de participer, d’être 
en communion, d’avoir les der-
nières nouvelles grâce aux an-
nonces, et même d’écouter la 
prédication. 
Dorénavant donc, nous propo-
sons une diffusion sans restriction de date, à vos ordinateurs, et bien-
venue !! 
 
Site internet : https://st-chamond.epudf.org/ 

Nous pourrions dire 

qu’il connait un suc-

cès d’estime ! entre 

1 et 8 visiteurs par 

jour. Il reste encore 

assez méconnu des 

paroissiens, même 

s’il pourrait faire 

partie dans l’idéal, 

des favoris. Ces dernières semaines, quelques modifications ont été 

apportées, notamment la page « agenda annuel ». Chacun peut con-

sulter l’ensemble des activités et du calendrier de l’année. N’hésitez 

pas à regarder, et à apporter votre touche à cet outil.  

Pour info, le nombre de demandes de localisation du temple sur 

« maps » est de l’ordre d’une petite centaine par mois, mais éton-

namment toutes n’arrivent pas le dimanche matin ! 

         Alain Pélissier 

https://st-chamond.epudf.org/
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Echos des mois de juin, septembre, octobre. 

 

La nouvelle équipe prend ses marques en découvrant les différents 

aspects d’une paroisse et les lieux de décisions. Ainsi les Conseillers 

presbytéraux sont appelés à travailler avec le Consistoire et aussi avec 

le Conseil régional : notre Consistoire 

regroupe les paroisses de Roanne, Firmi-

ny, St Chamond et St Etienne le Forez. 

Le Conseil du Consistoire s’est réuni en 

juin et en octobre. Anne Spatazza et Ma-

rie-Hélène Souveton ont accompagné le 

pasteur aux réunions. Nadine Dailcroix, 

présidente du CP de Firminy,  a été élue 

présidente. Ce Conseil permet des 

échanges sur le fonctionnement des paroisses, la gestion des subven-

tions pour les travaux, l’organisation du planning des cultes pour les 

pasteurs et musiciens, ainsi que diverses discussions. « Temps et 

contre temps » est l’info-lettre du Consistoire. 

Le 2 juin, nous avons participé à la journée des conseillers au Mazet. 

Les échanges sur l’accueil dans nos temples ont été enrichissants. 

Nous avons terminé la journée en nous regroupant par CP pour défi-

nir les pistes à poursuivre. 

Chaque année, le Conseil régional consulte les CP de la Région Centre 

Alpes Rhône sur le thème du synode régional de novembre. Nous 

avons débattu et répondu à un questionnaire sur l’organisation et les 

priorités de l’Église locale ; les mots « mutualiser » et « formations » 

ont été souvent évoqués. 

Echos du CP 
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Le CP a nommé Olivier Roux comme comptable de la paroisse pour 

une durée de 4 ans. Il est invité aux Conseils Presbytéraux de la pa-

roisse. 

Chantal Charier a dû démissionner du CP ayant pris un nouvel emploi 

tout en maintenant ses autres engagements. 

Deux réflexions sont en cours : la diffusion en visio chaque dimanche 

du culte pour une meilleure accessibilité,  et la mise en place des pa-

niers connectés pour la collecte. Ces évolutions ont été mises en 

place en novembre. 

         Polly Mineau 

L’avent marché 
Le marché de l’Avent ouvre ses portes le 17 novembre. 

Le marché sera installé dans la salle Martin jusqu’à Noël. Il est compo-

sé de quantité de produits, 

de créations du cercle créatif, 

de denrées alimentaires, de 

cartes postales, d’ustensiles… 

Puisque nous sommes en pa-

roisse, certains alimentent le 

stand tout au long du mar-

ché, pendant que d’autres 

(parfois les mêmes!) achètent 

à leur convenance. Tous les 

dimanches, avant et après le culte, le marché nous attend. 

         Sandrine Dutarte 



 16 

 

Nos amies malgaches 

Dimanche 29 septembre, pas de traversée du lac de Galilée mais du 

temple pour accéder à la cuisine. Nous étions quelques uns (comme 

les pains dans la Bible) pour ce repas de Tibériade, (mais pas de pois-

son à notre menu). Rapidement une bonne odeur flotte, Sandrine et 

Jean-Luc font réchauffer le plat cuisiné à la maison, des carottes avec 

de la viande, plat très apprécié ainsi que leur onctueuse compote. 

Marie-Hélène avait confectionné une délicieuse tarte aux pommes, 

Jérémie et moi avions apporté un gâteau basque. Ce repas de Tibé-

riade a été très sympathique, chaleureux. Nous avons discuté de 

choses et d'autres. 

         Thérèse Viallard 

Nous avons eu la joie d’accueillir une communauté malgache pendant 

plusieurs mois au temple de St-Chamond très fidèle au culte domini-

cal. Venues directement de Tananarive, nos coreligionnaires ont ap-

pris à des personnes sans emploi à confectionner à la main les créa-

tions de la maison Hermes pendant près de 18 mois. Elles repartent le 

18 décembre prochain, nous aurons donc l’occasion de les saluer lors 

de la rencontre « en avent toute ».  Ce groupe de dames a participé 

notamment à la rencontre de chorale fin mai au Mazet, au culte de 

juin à Saint-Chamond, et 

ont découvert le musée 

du Désert près de Mialet 

en septembre. Bon vent 

à elles et merci pour ce 

partage. 

 Alain Pélissier 

Repas Tibériade ... 
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 Le 6 octobre 2024 a marqué pour moi une grande première au sein 

de la paroisse de Saint Chamond : ma première fête de la paroisse. 

Après avoir participé timidement à la réunion préparatoire avant les 

congés d'été, je me suis attachée à donner le meilleur de moi-même 

le jour J pour que l'organisation de la cuisine se passe dans les meil-

leures conditions avec l'aide bienveillante et expérimentée de Géral-

dine et Polly. 

Ce fut une belle expérience humaine qui rappelle au combien l'esprit 

d'entraide et de communauté est primordial dans ce monde si com-

pliqué. 

J'ai été particulièrement touchée et émue lorsque plusieurs membres 

de la paroisse ont apposé leurs mains en direction des membres du 

CP en priant. J'ai ressenti une telle énergie que je me suis sentie cha-

virer au plus profond de mon être.  

Quelques œuvres de Van Gogh expliquées par notre pasteur ont ap-

porté la touche finale à son sermon 

grâce auquel j'ai énormément appris 

sur ce grand peintre dont la foi chré-

tienne est à mon sens trop méconnue. 

En résumé, ce fut une journée de ren-

contres et d'échanges avec en prime 

une belle apparition du soleil dans 

l'après-midi ! Rien de tel pour passer 

une très belle journée ! Vivement l'an 

prochain ! 

   Audrey Martinez 

Fête de paroisse 2024 
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Comme annoncé dans les « Ensemble » précédents, voici les derniers 

portraits de l’équipe : Polly Mineau et Alain Pélissier. 

Je suis Polly Mineau, originaire d'Angle-

terre, plus précisément de Liverpool. J'en-

seigne aux adolescents sourds à St 

Etienne depuis plus de 25 ans. Mes deux 

enfants, Thomas et Oliver sont nés à St 

Chamond et ont 25 et 23 ans. Ils sont étu-

diants à Montpellier et Grenoble respecti-

vement. Je n’arrive plus à les suivre à vélo 

mais j’aime toujours autant parcourir les 

sentiers du Pilat à VTT les weekends.  

Mon père était pasteur pour l'Eglise anglicane, il a débuté comme Au-

mônier à l’Université de Liverpool avant de travailler en paroisse aux 

alentours de Derby. Mon premier contact avec l'Eglise réformée date 

de 1988. J'étais alors venue en France pour améliorer mon français et 

je travaillais dans un collège à Orange en tant qu’assistante d’anglais. 

C’est d’ailleurs sur les femmes pasteurs dans l'Eglise réformée à 

Orange que j’ai effectué mon mémoire ! Après une période à Orléans, 

Frédéric et moi avons souhaité nous rapprocher des vallons et des 

montagnes et nous nous sommes installés à Châteauneuf en 1997. 

J'ai poussé la porte sporadiquement du Temple de Saint Chamond 

avant de rejoindre le groupe famille.  Mon premier mandat au Conseil 

presbytéral de 2001 à 2007 m’a fait découvrir un fonctionnement 

différent de celui de l'Eglise anglicane.  

Je suis actuellement secrétaire du CP avec Marie-Hélène. J’apprécie 

de participer à la vie de notre paroisse et je remercie d’ailleurs les an-

ciens conseillers comme les nouveaux pour ces moments de partage. 

Présentation CP 2024 
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Le début de mes études fut un peu poussif, 

mais l’intérêt pour la compta m’a permis de 

décrocher un bac G2 ! Nettement plus intéres-

sé à l’époque par la restauration et l’agriculture 

qui prenaient toutes mes vacances. L’entrée en 

fac de psychologie fut heureuse et plutôt réus-

sie mais j’ai  pris la poudre d’escampette par 

crainte d’acquérir une prétention illusoire d’un 

certain savoir sur les personnes. C’est une dis-

cipline qui oublie parfois trop vite qu’elle n’est qu’une science hu-

maine et qui reste tâtonnante. Elle refuse d’admettre, c’était en tout 

cas mon impression, de se tromper et d’être parfois dans le brouillard 

le plus opaque.  Les chants, les prédications, la vie communautaire 

des assemblées du Plateau en Haute-Loire, une sorte de village gau-

lois où Astérix et Obélix sont protestants, les activités des paroisses 

de Saint-Etienne m’avaient toujours fait entrevoir une réalité de l’hu-

manité et l’annonce d’un message libérateur et ouvrant à un horizon 

de vie. Dès l’entrée en psycho, j’avais donc entamé un cursus théolo-

gique « pour voir ». Il a fallu des rencontres, des signes, des discus-

sions, des appels, des confirmations avec entre autres plusieurs pas-

teurs A. Arnoux, S. Sahagian, A. Houziaux pour vaincre mes réticences 

et celles de quelques proches pour se lancer plus avant dans la vie 

étudiante en théologie. C’était parti pour 5 ans : Paris, Montpellier, 

stagiaire aumônier à la prison des Baumettes, à l’hôpital la Timone à 

Marseille, et de grandes découvertes sur l’épaisseur et la profondeur 

des paroles du Christ, sur l’épaisseur et la profondeur avec quelques 

accrocs de l’âme humaine ont confirmé qu’il se pourrait que je puisse 

apporter un petit quelque chose à l’église et à ses membres. En poste 

pendant 25 ans en Sud-Ouest, comme pasteur de paroisse à Tonneins

-Marmande (47) puis Montauban 2 (82), alliant en même temps  



 20 

 

Je te rends grâce 

Seigneur, je te rends grâce pour ta délicatesse, pour 

ton amour sans tapage: tu es toujours présent sans 

être pesant. 

Je te rends grâce pour tous les bienfaits que tu dis-

penses dans ta tendresse discrète. 

Je te rends grâce pour les choses simples de la vie: 

la rosée du matin et la paix du soir, la lumière et le 

silence, l'eau et le pain pour la route, le sourire et la main tendue. 

Je te rends grâce, à toi qui as tout offert gratuitement, à toi qui t'es donné, 

livré sans condition. 

Seigneur, je te rends grâce pour le souffle qui m'anime; 

il me serait difficile de vivre sans respirer! 

Qu'ainsi, ta grâce soit ma respiration quotidienne et mon élan vers toi et 

vers les autres. 

        Claude Caux-Berthoud 

présidences ou vice-présidences d’associations (radio locale Espoir 

FM, Entraide protestante, l’Association protestante d’écoute et de 

soutien) et des responsabilités dans les coordinations nationales de 

notre Union, puis 8 ans au service de la région comme président du 

conseil régional, me voilà depuis 2020 revenu dans les terres de ma 

jeunesse. Les pulls et les anoraks ont donc fait leur réapparition dans 

mes armoires, mais l’essentiel est ailleurs.  Se lever en se disant que 

peut-être dans la journée le partage d’une parole qui vient d’un Autre 

permettra à une personne d’ouvrir un peu plus son horizon est un pri-

vilège qui vaut une vie ! 

Prière 


